

Un curieux masochisme

Dr Claude Aubert, membre du Comité central de la FMH

Cet argument, vous l'avez déjà entendu: «Je voterai contre le TARMED. Je préfère que l'Etat m'impose un tarif.»

Autopsie de cette manière de penser, en trois points.

1. Donner le fouet à un Maître ou à une Maîtresse pour se faire corriger, voilà qui pourrait procurer une certaine jouissance ... pour autant qu'on soit masochiste. *«Mes revenus ont chuté, je vis péniblement, mais j'ai la satisfaction de penser que c'est l'Etat qui est méchant!»* Bref, *«je préfère ruiner comme victime, plutôt que de participer au choix, certes difficile, d'une issue dans un terrain miné»*.

Adieu le courage, bonjour l'impuissance!

2. Qu'on le veuille ou non, le TARMED est le produit de cet énorme organisme qu'est la FMH, non pas le rejeton de quelques hurluberlus!

La Conférence des Présidents aurait pu enterrer le projet à de nombreuses reprises. Elle ne l'a pas fait. La Chambre médicale aurait pu éjecter le Président de la FMH et les membres du Comité central depuis longtemps. Elle ne l'a pas fait! Elle les a même plébiscités à chaque élection.

Laisser l'Etat décider des tarifs est un hara-kiri (ou qui pleure). *«Pauvre de moi, je suis membre d'une Société cantonale et j'ai laissé faire. Pauvre de moi, je suis membre d'une Société de discipline médicale et j'ai laissé faire. Pauvre de moi, je cote à la FMH depuis longtemps et je ne sais même pas qui fait quoi dans cette Fédération!»*

3. Remettre la décision finale à l'Etat, c'est effacer le Corps médical du paysage politique suisse.

Qui pourrait encore apporter un quelconque crédit à une profession incapable de négocier, incapable de s'adapter?

Or, les menaces se font de plus en plus précises. Regardez du côté de la France: la grève fera désormais partie de notre arsenal en politique professionnelle.

Mais voilà! Pour préparer une grève, nous devons être unis, déterminés et puissants. Comme nous devrons l'être pour achever les négociations et supprimer les injustices figurant encore dans ce fichu TARMED.

Conclusion

Il n'y aura pas de rapport d'autopsie, car la FMH n'a pas succombé au masochisme. Elle va poursuivre la lutte.